



especial

Periodista de pies a cabeza

Escambray evoca facetas de Juan Antonio Borrego, a propósito del Coloquio Nacional para honrar su memoria

»4-5



informativa

Reajustes en el transporte

Se adecuan rutas y salidas en función de las medidas para el ahorro de combustible

»3



deporte

De la Serie Nacional a la Liga Élite

El mánager Lázaro Martínez habla sobre los refuerzos

»7



Los aquejados de la enfermedad reciben atención especializada en el Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos.

Más esperanza de vida frente al mieloma múltiple

En Sancti Spíritus existen más de 100 personas diagnosticadas con esa afección oncológica, frecuente en mayores de 60 años

Texto y foto: Arelys García Acosta

La esperanza de vida de los enfermos con mieloma múltiple en Sancti Spíritus oscila entre los cinco y los 10 años, gracias a la existencia de mayores opciones de tratamiento y a la relación estrecha entre médicos, pacientes y familiares, indicaron fuentes especializadas.

Actualmente, a las 109 personas que viven con esa afección oncológica en el territorio espiritano se les brinda un tratamiento y seguimiento adecuados por hematólogos, nefrólogos, inmunólogos y especialistas en Laboratorio Clínico, así como por el equipo de Quimioterapia, enfatizó la doctora Gloritza Rodríguez Matos, jefa del Grupo Provincial de Hematología.

Esta interrelación —agregó la especialista— mantiene activos a los enfermos en consulta y, sobre todo, apoyados psicológicamente, elemento fundamental en este tipo de pacientes. En los diagnosticados con la afección pueden aparecer complicaciones renales, infecciosas, lesiones oseolíticas y fracturas patológicas, dolencias que afectan la calidad de vida del enfermo, añadió Rodríguez Matos.

El Servicio de Hematología del Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos, de Sancti Spíritus, cuenta con un grupo organizado de pacientes con esta enfermedad específica, primero creado en el país con el objetivo de generar conciencia entre los enfermos y familiares, principalmente los cuidadores, acerca

de la evolución del padecimiento y cómo evitar las complicaciones más frecuentes.

Gloritza Rodríguez manifestó que en dicho grupo participan profesionales de varias especialidades médicas, quienes esclarecen dudas y ayudan a manejar determinadas situaciones, básicamente las infecciones recurrentes, que son muy comunes en este tipo de neoplasia.

Sancti Spíritus, provincia de referencia en Cuba en los estudios inmunológicos dirigidos a diagnosticar el mieloma múltiple, brinda atención a los pacientes del centro del país para la realización de las pruebas de rigor, apuntó Rodríguez Matos.

Frecuente en personas mayores de 60 años —aunque también ha sido diagnosticado en otras edades—, el mieloma múltiple es una afección hematológica, caracterizada por una infiltración anormal e incontrolable de la médula ósea por células plasmáticas, que normalmente se hallan en el organismo y forman parte del sistema inmunitario.

Este padecimiento puede expresarse con una disminución significativa de la hemoglobina, anemia, fracturas patológicas, dolores óseos y lesiones oseolíticas, o lo mismo, una reducción de la densidad del hueso. Además de ello, ocasiona daños renales, en el sistema inmunológico, y trae consigo predisposición a infecciones urinarias y respiratorias.

Expertos sostienen que el mieloma múltiple representa el 1 por ciento de todas las neoplasias y el 2 por ciento de las muertes por enfermedades oncológicas en el mundo.

A las puertas de las pruebas de ingreso

Más de 700 estudiantes de toda la provincia se presentarán a partir de este martes a los exámenes

Texto y foto: José Lázaro Peña

Alrededor de 720 estudiantes de duodécimo grado de las 18 instituciones educativas de preuniversitario que existen en Sancti Spíritus se presentarán a partir del próximo martes a las pruebas de ingreso a la Educación Superior.

La primera convocatoria comenzará el día 3 de octubre con Matemática, mientras que Español e Historia se realizarán el viernes 6 de octubre y el jueves 12 del mismo mes, respectivamente.

En declaraciones a Escambray, Miguel Castellanos Hernández, jefe de Enseñanza Preuniversitaria en la Dirección Provincial de Educación, precisó que dichos exámenes comenzarán a las 9:00 a.m., por lo que se solicita la presencia de los estudiantes a las 8:20 a.m. en la sede que les corresponda y es obligatorio llevar el Carné de Identidad.

“La provincia siempre ha obtenido buenos resultados y con la experiencia de nuestros educadores dividimos nuestra preparación en tres etapas para lograr los mejores resultados posibles en un momento decisivo para el futuro de los jóvenes”, explicó el directivo.

La primera de las preparaciones culminó el 20 de julio junto al

currículo general. Luego, del 1 al 15 de agosto, se implementaron los cursos de verano, una oportunidad para consolidar conocimientos en las asignaturas a examinar.

Desde el 4 de septiembre, el sector desarrolla una preparación intensiva donde se modelan ejercicios típicos de pruebas de ingreso y se emplean 18 teleclases junto a 20 horas de cada asignatura para el estudio.

Castellanos Hernández añadió que, de los 1 218 estudiantes de duodécimo grado en Sancti Spíritus, más de 270 ya tienen sus carreras otorgadas, entre ellas, 168 para el Colegio Pedagógico, 30 en Ingeniería Forestal, 29 en Agronomía y cinco del perfil nuclear en el Colegio de La Habana.

A ello se suman seis de la carrera de Periodismo, una de Ciencias Básicas que se estudia en la Universidad Central Marta Abreu de Las Villas; también los ganadores de concursos, las 13 plazas otorgadas por el Ministerio del Interior y 14 jóvenes procedentes del Servicio Militar Voluntario Femenino.

Para los alumnos que por causas muy bien justificadas no puedan presentarse a estas pruebas, está prevista una segunda convocatoria los días 20, 22 y 24 de noviembre.



El proceso comenzará el próximo martes en todo el país.